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关注疫情发展 做生活里的有心人

记区政协委员、区中心医院感染科主任席蓓莉

“25 床的病人

情况要注意一下，血

糖监测要做好，病人

需要重点观察，除了

定时查房以防意外，

我们还要和病人多

交流。 ”徐汇区中心

医院感染科主任、老

年科副主任，主任医

师席蓓莉正在老年

科病房查房，仔细叮

嘱医护人员用心照

顾好患者。“真是一

位好医生”是患者们

对于席蓓莉的普遍

印象。 他们可能不

知道的是，席蓓莉还

有一重身份，那就是

徐汇区政协委员。

这位委员以自己专

业的视角，不断关注

着疫情发展，并为之

建言献策。 日前，由

席蓓莉撰写的社情

民意获市政协刊物

综合采用并获市领

导批示。

在这份社情民意里， 席蓓莉提

及的是“关于加强和改进新冠疫苗接

种工作的建议”。 疫苗接种是控制传

染病大流行的最有力武器。 目前，我

国多地正在有序推进大规模人群新

冠疫苗免费接种工作，疫苗的大规模

接种无疑将促进免疫屏障的快速建

立。 为保障疫苗接种工作有序推进，

上海市、区政府已组织制定了多个详

细技术方案，包括准备工作、接种点

设置、现场组织实施、疫苗分配运输、

预防接种异常反应的监测等等。 作

为徐汇区中心医院的感染科主任，席

蓓莉可以说是直接参与者。

徐汇区中心医院是发热门诊定

点医院，也是相关收治点。 从一开始

的没有经验，到经过逐渐摸索，席蓓

莉感到碰到问题就及时记录下来，和

同行交流， 及时进行总结很有必要。

如果发现共性的问题，那就更要注重

实效，迅速反馈。由于身处医疗战线，

医护人员发现的问题针对性更强，能

够为防疫工作出个一臂之力。这次在

参与疫苗接种工作的过程中，席蓓莉

同样将自己的见闻总结，把其中还存

在的问题进行了罗列，形成了一份实

在的社情民意进行了反馈。

比如，由于从事老年科工作，席

蓓莉格外把目光看向老年人，目前，

个人是否接种过新冠疫苗， 可以智

能手机“健康云”APP 上查看。 但是

对于没有智能手机的老年人呢？ 他

们接种时往往由工作人员帮助操作

获取接种码，接种后本人无法收到接

种信息，老年人怎么才能获取证明？

同时，接种管理采用“群体性接种登

记系统”，系统遇大客流经常瘫痪，只

能稍后补登录，容易造成差错。 新冠

疫苗接种中，两针剂是较多人群的选

择，两针最好是同一品规，但“健康

云”预约平台却无法选择品规，这样

就会造成有些如约打第二针时没有

同一品规疫苗的人群徒劳往返，有些

工作繁忙或粗心人士可能错过第二

针的接种时间而得不到提醒。 席蓓

莉还发现， 多数临时接种点室内面

积小，等候接种人群在户外排队，如

遇高温或下雨会引起不必要的伤

害。 将发现到的问题一一罗列后，席

蓓莉也提出了自己的建议：针对无智

能手机的特殊群体，是否出具纸质的

接种证明；加强“群体性接种登记系

统”的开发和维护，以应对大客流；

“健康云”智慧接种平台增设打第二

针时间提示及疫苗品规选择的功能；

征用大型室内体育场馆等作为临时

接种点并配备叫号系统等等。

事实上， 作为一名感染科医生，

席蓓莉对于新冠疫情的发展始终关

注。 2020年庚子新春伊始，新型冠状

病毒感染的肺炎疫情发生。在举国抗

击疫情的战场上，各地医院感染性疾

病科的医护人员冲在抗疫最前沿。当

时，席蓓莉就在工作中注意到，随着

疫情的扩散，不仅武汉，全国各地都

出现了越来越多的疑似患者排队等

候核酸检测排查现象。最初核酸检测

权仅限各地疾控中心，疾控中心的工

作人员每天到各个医院

收集待检样本，由于检测人员及设备

有限，48 小时才能给出检测结果，这

样就造成滞留医院的人非常多，容易

交叉感染。 而各地的二、 三级医院

PCR 实验室其实也具备核酸检测能

力。针对这种情况，席蓓莉反映了“将

核酸检测权下放至医院” 的社情民

意。 此信息被市、区政协采用并很快

得到市领导的批示。 不久，核酸检测

权下放到有条件的医院，大大缩短了

等待时间，有效缓解了双方压力。

此后，席蓓莉关注疫情发展，还

曾参加 10 余次调研及线上讨论，撰

写了包括优化“上海健康云”功能在

内的 15 篇社情民意，其中 8 篇获市

领导批示，1 篇报送国务院。 席蓓莉

说，每每在实际工作、生活中发现自

己提及的建议有了落实，就很高兴，

“很多建议通过我们的工作能看到

不一样，那就是逐渐在改进了。 ”

在席蓓莉看来， 政协委员不光

是一个头衔，一个冠冕堂皇的名称，

而是真正要对得起这一份工作。“这

不是为自己添一个荣耀， 而是要真

的为百姓办实事，为民履职。 ”席蓓

莉说， 自己还会多做生活里的有心

人，看到问题就及时提出，也为政府

决策提供依据。
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